

Ministro Briones prevé Imacec cero o negativo para octubre y recorta proyección para 2019

Lunes, 04 de Noviembre de 2019 - Id nota:886819

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios
Valor publicitario estimado : \$6550375.-
Página : B3
Tamaño : 29 x 25

[Ver completa en la web](#)

TITULAR DE HACIENDA ESTIMÓ QUE ESTE AÑO LA ECONOMÍA CRECERÍA 2,2%, POR DEBAJO DEL 2,6% PREVISTO POR EL GOBIERNO EN EL PRESUPUESTO 2020:

Ministro Briones prevé Imacec cero o negativo para octubre y recorta proyección para 2019

Economistas coincidieron e incluso fueron más pesimistas por efecto de las prolongadas manifestaciones y la cancelación de reuniones COP25 y APEC.

MARCO GUTIÉRREZ
y RODRIGO OLIVARES

El Ministro de Hacienda, Ignacio Briones, coincidió con lo que economistas habían anticipado hace unos días: que el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de octubre estaría en terreno negativo o su expansión sería mínima en octubre por efecto de las prolongadas movilizaciones.

"El lunes (hoy) vamos a tener el Imacec de septiembre, probablemente será un número bueno, que venía con la tendencia que ya mostraba la economía en una fase de recuperación. Pero nosotros esperamos que para octubre tengamos un Imacec, si somos optimistas, del orden de cero, y lo más probable es que sea negativo", estimó ayer Briones durante una entrevista en el programa Mesa Central de Canal 13.

De situarse en 0% el Imacec de octubre, sería el peor registro desde abril de 2017, cuando el indicador fue de -0,7%.

A la vez, el ministro señaló que debido a la menor actividad que se registrará en la última parte del año se tendrá que corregir la cifra de crecimiento de la economía para 2019, e indicó que "nos va a obligar a cerrar el año en un rango más bien cercano al 2,2%". Ese número está por debajo del 2,6% que planteó el Gobierno al ingresar el Presupuesto 2020.

Economistas consultados ayer sobre estos datos coincidieron con las estimaciones de la autoridad y otros fueron más pesimistas. El investigador de Libertad y Desarrollo (LyD) Tomás Flores señaló "que octu-

“

Me tiene muy preocupado la inversión, porque sin ella no hay crecimiento económico robusto”.

“

Las fijaciones de precios no me gustan, pero estamos hablando de una industria bien particular (medicamentos), donde la regulación tarifaria podría ser un tema”.

IGNACIO BRIONES
MINISTRO DE HACIENDA



El ministro de Hacienda, Ignacio Briones (de chaqueta negra), sostuvo ayer una reunión con economistas para recoger sus inquietudes y preocupaciones.

bre será mucho más bajo. Si bien los últimos trimestres del año iban a estar por arriba de 3%, con el desempeño del mes pasado, el cuarto trimestre genera que la estimación se corrija a la baja".

Flores agregó que ese resultado se da por "un sector comercio dañado por la destrucción. Perder un fin de semana de ventas es algo que no se recupera, a diferencia de construcción y minería donde la actividad fue casi normal".

El economista Patricio Rojas, de Rojas & Asociados, señaló que la economía "debería crecer el último trimestre del año entre 1,7% y 1,8%, lo cual da un promedio en 2019 de 2,1% a 2,2%. Pero

DAÑOS POR PROTESTAS Y SEGUROS

El ministro de Hacienda, Ignacio Briones, señaló ayer que, de acuerdo a estimaciones preliminares, los "daños asegurable por destrucción y lucro cesante son de US\$ 2 mil a US\$ 3 mil millones. Eso es enorme".

hay que ver qué ocurre en noviembre, considerando que estaba la COP25 y APEC (que se cancelaron), por lo que habrá una merma por ese lado".

Alejandro Alarcón, economista y académico de la Universidad de Chile, indicó que sus estimaciones para 2019 son más bajas que las del Gobierno. "Mi cálculo me lleva a un 1,7%", señaló. Agregó que la evolución de

la actividad dependerá del restablecimiento del orden público, aunque destacó las acciones que ha realizado el ministro Briones.

Ayer el titular de Hacienda sostuvo una reunión con economistas para recoger sus inquietudes y preocupaciones frente al actual escenario que enfrenta el país. El ministerio informó que se abordaron el proyecto de modernización tributaria, medidas

de reactivación e iniciativas de alivio para las pymes, entre otros temas.

En la reunión participaron los economistas Sebastián Claro, Cecilia Cifuentes, Luis Felipe Lagos, Rodrigo Vergara, Paola Assael, Klaus Schmidt-Hebbel, Vittorio Corbo, Arturo Cifuentes, Hernán Cheyre y Rolf Lunders, indicó Hacienda.

Contactada tras la cita, Cecilia Cifuentes comentó que en la reunión se le pidió al ministro "dar certezas, pues es clave para el restablecimiento de la actividad económica".

En tanto, Hernán Cheyre estimó que la economía crecería 2% este año, "sin saber qué pasará en noviembre o diciembre".